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México D.F., a 30 de octubre de 2008. 
 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) que está el IFE otra vez imponiendo a los 
partidos, por lo que se supone que fue una campaña desleal contra 
López Obrador en el 2006 y al PRI lo multa porque se ve beneficiado. 
 
RESPUESTA.-  La verdad es que son resoluciones que este órgano 
ha venido desahogando y nosotros respetamos esa decisión. 
 
PREGUNTA.- Sobre esta supuesta lista de elementos del Ejército que 
están implicados con el narcotráfico, ¿cómo debe tomarse la 
acusación? 
 
RESPUESTA.-  Yo creo que es importante que se estén conociendo 
los avances que se tengan en estas revisiones que las distintas 
instituciones han tenido. Hemos visto en la SIEDO, hemos visto en 
el Ejército y es importante que la depuración se dé desde arriba 
hasta abajo; las escaleras se barren de arriba a abajo y hay que 
dar también una depurada importante y una analizada en el tema. 
 
PREGUNTA.- ¿No se pierde la confianza en las instituciones, diputado? 
 
RESPUESTA.-  De ninguna manera. Debemos fortalecerlaS. 
Nosotros hemos declarado en múltiples ocasiones nuestra 
confianza que se tiene en el Ejército y debemos seguirla dando. El 
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Ejército es una institución muy sólida que le da muchas garantías 
al país, desde desastres hasta la estabilidad que debe mantenerse. 
 
PREGUNTA.- ¿Debiera tomarse con cautela? Porque dicen que pueden 
ser filtraciones del mismo narco. 
 
RESPUESTA.-  Los órganos y los instrumentos internos de cada una 
de las instituciones debe tener, sin duda, la capacidad y la 
veracidad para entender cuáles sean filtraciones, cuáles sean 
estrategias para erosionar desde adentro a las mismas 
instituciones. 
 
PREGUNTA.- Valentina Batres señalaba que hay diferencias para 
recibir a la gente. Mientras que a la gente de Andrés Manuel se le 
dejó afuera,  a los campesinos se les pone, casi, alfombra roja.   
 
RESPUESTA.-  Yo respeto la opinión de todos, pero la propuesta y 
solicitud de Andrés Manuel fue hecha en los términos de que fuera 
recibido él y 10 invitados. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuánto más para el campo va a haber? 
 
RESPUESTA.-  Están ahí las propuestas de la Comisión de 
Agricultura, la de Recursos Hidráulicos, de Reforma Agraria, la de 
Asuntos Indígenas, todas las comisiones están trabajando para 
determinar el Programa Especial Concurrente. 
 
Nosotros quisiéramos que creciera; el rezago está ahí. Las 
condiciones del valor en la compra de los alimentos, está 
absolutamente deteriorado; el consumo y la oferta en el mundo no 
se ve -con esta crisis-  que tenga sentido. 
 
México tiene que abordar un programa inmediato de elevar la 
producción y de inyección de recursos para ello. 
 
La Reforma Energética tendrá efectos muy positivos para los 
productores del campo. 
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PREGUNTA.- (inaudible)  
 
RESPUESTA.- Las medidas que hemos tomado en la Ley de Ingresos 
generan un techo en el que se podrá establecer, y una de las 
prioridades fundamentales es el campo, es la inversión en 
infraestructura, lo ha ratificado el Presidente. 
 
Me gusta que haya esa coincidencia entre el Legislativo y el 
Ejecutivo y creo que el eje de construcción del Presupuesto, como 
lo he dicho, debe ser el campo, porque es donde se armoniza la 
mayor parte de los legisladores, hay mayor sensibilidad, pero hay 
que tener tiros de precisión para que sean efectivos los recursos 
que se envían al campo.  
 

PREGUNTA.- ¿Las reglas de operación detienen esto? 
 
RESPUESTA.- Las reglas de operación, este año se debe de aceptar 
que no han funcionado, ha sido una camisa de fuerza para los 
productores y en ese sentido debemos de cambiar la estrategia, 
puesto que los migrantes que regresarán, los migrantes mismos 
que son expulsados de las tierras, en las regiones, pues son 
naturalmente las más pobres, fundamentalmente, tenemos zonas 
semiáridas despobladas  y que se mantenían absolutamente de las 
remesas enviadas.  
 
Entonces, ahí tiene que ejercitarse recursos y programas que 
atiendan, efectivamente, como lo dijo la gobernadora de 
Zacatecas, este grave problema.  
 

PREGUNTA.- ¿No es preocupante el pronóstico que hace el Banco de 
México del crecimiento casi nulo del próximo año y la baja del precio 
del petróleo? 
 
RESPUESTA.- Es preocupante y hay que resolverlo; lo malo es que 
estuviéramos elevando cuetes y con una realidad como en la que 
estamos.  
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Es importante tener un diagnóstico certero para que las decisiones 
que tomemos sean adecuadas a las condiciones reales.  
 

PREGUNTA.- ¿Como presidente de la Mesa Directiva, se suma a esta 
condena por la agresión a legisladores durante el debate en el 
Senado? 
 
RESPUESTA.- Lo hice el día siguiente; fuí el primero que me 
manifesté en ese sentido.  
 

PREGUNTA.- Hablando de elevar cuetes, hace un momento el director 
del Seguro Social estaba diciendo, según él, que las tasas de empleo 
no están cayendo y que minimiza que vayan a regresar paisanos por 
las condiciones de allá; ¿está fuera de la realidad? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que es elemental, realmente, asumir en 
términos de la responsabilidad que requiere el caso; el regreso de 
paisanos se va a dar y es muy importante que haya espacios para 
ellos en el país.  
 
Muchas gracias.  
 

--- o0o ---- 


